

BAB II

DESKRIPSI PRODUK

II.1 Deskripsi Produk Penelusuran Informasi Digital dengan “Subyek Pengembangan Koleksi di Perpustakaan Perguruan Tinggi”.

Perkembangan teknologi informasi dan komunikasi yang selanjutnya disingkat ICT (*Information and Commuriication Technology*) telah membawa perubahan dalam berbagai sektor, termasuk dunia perpustakaan, pemanfaatan ICT digunakan sebagai sarana dalam meningkatkan kualitas layanan, dan operasional telah membawa perubahan yang besar didunia perpustakaan. Perkembangan teknologi tersebut pun berdampak pula pada koleksi perpustakaan yang menjadi semakin beragam baik jenis dan macam koleksi yang dimiliki oleh perpustakaan. Pada saat ini banyak informasi yang menggunakan produk teknologi baik mengingat dan merekam sesuatu kejadian dapat dilakukan dengan berbagai media, misalnya compact disk, DVD, disket, flash disk, microfilm, microfish, hard disk dan sebagainya. Teknologi informasi menjadikan perubahan perilaku manusia khususnya pemustaka dalam menelusur atau mengakses sebuah informasi. Disamping itu dengan adanya perkembangan teknologi membuat para pemustaka dalam melakukan akses atau penelusuran informasi semakim mudah, praktis, dan efektif.

Saat ini perkembangan teknologi yang semakin berkembang dari waktu ke waktu menjadikan perpustakaan sebagai lembaga sumber informasi diharuskan untuk selalu berinovasi untuk meningkatkan fungsi dan peran perpustakaan, khususnya dalam bidang penyajian informasi atau koleksi yang dimiliki oleh perpustakaan. Produk-produk teknologi informasi

yang sekarang mulai sering dimanfaatkan pemustaka dalam memenuhi kebutuhan informasinya ialah e-journal atau e-book. Kedua koleksi tersebut juga merupakan salah satu bidang dan bentuk gagasan perpustakaan dalam memberikan bentuk penyajian informasi digital yang dibutuhkan pemustaka saat ini. Dalam hal ini peran perpustakaan bukan hanya penyedia dan pengelola buku namun disamping itu peran perpustakaan diharuskan mampu mengelola dan menyajikan informasi dari apapun media informasinya salah satunya penyajian informasi dalam bentuk digital atau elektronik. Pada saat ini banyak bentuk perpustakaan yang menerapkan jenis perpustakaan *Hybrid*. Pada umumnya perpustakaan *Hybrid* merupakan perpustakaan yang menyediakan sumber informasi dalam bentuk cetak (buku, majalah dan sebagainya) maupun non cetak (e-book, e-journal, dan sebagainya).

Produk yang penulis ambil dalam pembuatan produk tugas akhir berupa penelusuran informasi digital dengan subyek Pengembangan Koleksi di Perpustakaan Perguruan Tinggi. Didalamnya termasuk semua hal atau informasi yang terkait dengan pengembangan koleksi yang ada di perpustakaan perguruan tinggi mulai dari pengantar pengembangan koleksi, kebijakan atau aturan dalam pengembangan koleksi, skala prioritas atau persentase ideal dalam penambahan koleksi dan sebagainya. Penelusuran informasi digital dengan subyek Pengembangan Koleksi di Perpustakaan Perguruan Tinggi memiliki beberapa informasi yang cukup beragam mulai dari hasil penelitian, hasil seminar (*proceeding*), jurnal atau artikel ilmiah yang terkait pengembangan koleksi di Perpustakaan Perguruan tinggi.

II.2 Pengertian Penelusuran Informasi Digital Subyek Pengembangan Koleksi di Perpustakaan Perguruan Tinggi.

Penelusuran informasi merupakan kegiatan atau proses mencari kembali informasi untuk menemukan data-data yang pernah ada mengenai suatu subyek tertentu. Sedangkan penelusuran informasi digital yaitu proses mencari informasi yang dilakukan dengan melalui media digital atau elektronik seperti OPAC (*Online Public Access Catalog*), *search engine* (di internet), *database online*, jurnal elektronik, *reference online*, dan informasi lain yang bentuk informasi yang tersedia berbentuk elektronik atau digital. Penelusuran informasi digital ini dilakukan dengan cara menggunakan dan menentukan kata kunci atau subyek informasi yang disediakan pada setiap search engine.

Menurut Curley dan Broderick dalam Lana Islamiyah (2011:22) menyebutkan bahwa pengembangan koleksi merupakan semua kegiatan untuk memperluas semua koleksi yang ada di perpustakaan terutama kegiatan pemilihan (seleksi) dan evaluasi. Dari pengertian tersebut dapat dinilai bahwa pengembangan koleksi di Perpustakaan Perguruan Tinggi merupakan kegiatan untuk menambah dan memperluas semua jenis koleksi dengan tujuan untuk memenuhi kebutuhan informasi seluruh anggota civitas akademika.

II.3 Ruang Lingkup Produk Penelusuran Informasi Digital “Pengembangan Koleksi di Perpustakaan Perguruan Tinggi”.

Produk penelusuran informasi digital dengan subyek “Pengembangan Koleksi di Perpustakaan Perguruan Tinggi” ini seputar tentang informasi perpustakaan khususnya dalam pengembangan koleksi di perpustakaan Perguruan Tinggi. Lingkupnya semua aspek terkait pengembangan koleksi diantaranya yakni kebijakan seleksi, menilai kebutuhan pemakai, studi pemakaian koleksi, evaluasi koleksi, identifikasi kebutuhan koleksi, seleksi bahan pustaka, perencanaan kerjasama sumberdaya koleksi, pemeliharaan koleksi dan sebagainya. Adapun jenis informasi yang disajikan diantaranya e-book, jurnal atau artikel ilmiah baik nasional berbahasa indonesia dan internasional berbahasa inggris, termasuk juga hasil penelitian ilmiah, maupun hasil seminar (*proceeding*) yang terkait dengan subyek yang penulis pilih yakni tentang “Pengembangan Koleksi di Perpustakaan Perguruan Tinggi”.

II.4 Sistem Klasifikasi atau Penentuan *Subject Heading* Produk.

Dalam pembuatan produk informasi digital, penentuan subyek “Pengembangan Koleksi di Perpustakaan Perguruan Tinggi” berdasarkan LCSH (*Library of Congress Subject Headings*) Online yakni “Community Collage Libraries--Collection Development”. Setelah itu kumpulan dari beberapa *file.pdf*. yang ada, penulis mengelompokkan urutan *file.pdf*. tersebut berdasarkan abjad judul dari jenis informasi yang disajikan baik e-book, jurnal atau artikel ilmiah, hasil penelitian dan hasil seminar (*proceeding*).

